



**Palabras de la Sra. Presidenta del Consejo Económico y Social  
Embajadora Paula Narváez  
en el 23º período de sesiones del Comité de Expertos en  
Administración Pública  
Lunes 15 de abril a las 10:15am  
Sede de las Naciones Unidas, Sala 1**

Distinguido Presidente,

Miembros de Comité de Expertos en Administración Pública,

Secretario General Adjunto, Sr Navid Hanif,

Delegados,

Señoras y señores,

Es un honor estar con ustedes en la apertura del 23º período de sesiones del Comité de Expertos en Administración Pública. Su conocimiento y experiencia son fundamentales para el Consejo Económico y Social y es evidente cómo su contribución se ha vuelto cada vez más notable en todo el sistema del ECOSOC.

Esto se debe en gran parte a la relevancia y calidad de sus recomendaciones políticas y orientaciones sobre gobernanza y fortalecimiento institucional para la Agenda 2030, así como al compromiso del Presidente del Comité y otros participantes en los foros del Consejo, por lo cual estamos agradecidos.

Sus esfuerzos en áreas como la gobernanza eficaz para el desarrollo sostenible, instituciones y acción climática, gobierno digital, reforma de la gestión financiera pública, gobernanza en países afectados por conflictos y otros temas urgentes hacen una contribución significativa al Consejo para avanzar en la implementación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Como evidencia de esto, podemos observar la amplia participación de observadores de todo el mundo en esta sesión, así como las acciones de seguimiento que sus deliberaciones parecen inspirar entre organizaciones

internacionales y regionales, formuladores de políticas gubernamentales, la red de administración pública de la ONU y muchos otros que trabajan en la consecución de nuestros objetivos comunes.

Señoras y señores,

Cuando se reunieron el año pasado, los países de todas las regiones se vieron confrontados con desafíos cada vez más diversos y complejos. Se percibieron señales preocupantes de tensión, relacionadas con el cambio climático, las desigualdades, la inseguridad alimentaria y la inminente escasez de agua, además de los conflictos en un mundo rápidamente interconectado. Aunque se han registrado avances en algunas áreas desde entonces, la dura realidad es que el mundo ha seguido enfrentando crisis interconectadas y prolongadas, lo que exige un cambio de rumbo dramático si queremos lograr la visión y aspiraciones para el año 2030.

El fortalecimiento de los sistemas de gobernanza e instituciones en un contexto de rápido cambio tecnológico es fundamental para estos esfuerzos. Esto sigue siendo una de mis principales prioridades para la Presidencia del ciclo 2024 de ECOSOC.

Como saben, el tema del Consejo para 2024 es "Reforzar la Agenda 2030 y erradicar la pobreza en tiempos de múltiples crisis: la entrega efectiva de soluciones sostenibles, resilientes e innovadoras".

Los compromisos exigen acción. La acción demanda soluciones. Y las soluciones requieren nuevos conocimientos sobre el cumplimiento de los ODS y la erradicación de la pobreza que sean receptivos a las circunstancias cambiantes, como sugiere el tema relacionado para este periodo de sesiones.

En su capacidad como cuerpo asesor experto, el Comité de Expertos en Administración Pública ayuda enormemente al Consejo al ofrecer evaluaciones profundas, plantear opciones políticas y recomendaciones concisas y enfocadas para acciones que puedan ser operacionalizadas.

La Agenda 2030 sigue siendo nuestro plan para lograr el desarrollo sostenible y superar las múltiples crisis que enfrentamos. La Declaración Política de la Cumbre de los ODS de 2023 reafirmó la necesidad de una buena gobernanza en todos los niveles y de instituciones transparentes, efectivas y responsables. Pero la

construcción de instituciones sólidas debe avanzar con un sentido de propósito. El Consejo acoge con satisfacción el enfoque inclusivo del Comité y la participación de todas las partes interesadas en la aplicación de principios de gobernanza efectiva a la implementación de la Agenda 2030 como un marco de política integrado e indivisible.

Señoras y señores,

En julio de este año, 38 países llevarán a cabo revisiones nacionales voluntarias de su implementación de la Agenda 2030 en el Foro Político de Alto Nivel 2024. El seguimiento y revisión sistemáticos del progreso de los ODS desde una perspectiva de gobernanza es multifacético, dependiente del contexto y un ejercicio técnico desafiante. Ofrecer su experiencia a los países en revisión voluntaria y a las ciudades con revisiones locales voluntarias durante esta sesión, mientras facilitan el intercambio de experiencias entre pares y el intercambio de prácticas prometedoras en la implementación de los ODS 16 y 17, es una manera útil de profundizar en las oportunidades y desafíos a nivel nacional y subnacional.

La gobernanza eficaz para el desarrollo sostenible es un pilar del progreso hacia nuestra visión colectiva para las personas y el planeta. El Comité ha realizado una notable contribución al trabajo del Consejo a lo largo del mandato actual.

Para terminar, les deseo unas fructíferas discusiones en este vigésimo tercer período de sesiones del Comité de Expertos en Administración Pública y espero con interés los resultados de sus deliberaciones.

Muchas gracias.